

TRANSCRIPCIÓN

RESPUESTAS DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO EN EL PLENO DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS, EN LA SESIÓN DE CONTROL **PARLAMENTARIO**

Congreso de los Diputados, 20 de febrero de 2019















Respuesta del presidente del Gobierno a la pregunta formulada por Don Pablo Casado, del Grupo Parlamentario Popular

<u>Sr. Casado</u>.- Señor Sánchez lleva usted dos meses sin aparecer por el Parlamento. Eso sí que recuerda las ausencias de Fray Luis de León de las que habla en su libro, ¿o no? La pregunta es: ¿Qué balance hace su Gobierno?

Presidente. - Gracias, señora presidenta.

Pues yo hago un balance razonable, positivo. Creo que después de la moción de censura lo que hicimos fue poner en pie un Gobierno que no estaba pendiente de defenderse ante los Tribunales por los casos de corrupción, sino de defender el interés general de los españoles. Se ha equilibrado el crecimiento económico, se ha creado empleo. Se han consolidado las cuentas, cumpliendo con los objetivos de déficit fiscal establecidos con Bruselas. Se ha creado empleo indefinido, señor Casado. Y lo que hemos tratado, también es de redistribuir el crecimiento económico. Hemos hecho políticas sociales después de siete años de injusticia social, como consecuencia de las políticas que hizo su anterior Gobierno.

Es cierto que nos hubiera gustado hacer muchas más cosas. Es cierto que nos hubiera gustado aprobar unos Presupuestos sociales. Pero también aviso a la Cámara que si cuento con la confianza mayoritaria el próximo 28 de abril, traeremos unos Presupuestos sociales, que es lo que realmente necesita esta ciudadanía.



Sr. Casado. - El balance de su Gobierno se puede resumir en una frase: Nadie hizo tanto daño a España, nunca, en tan poco tiempo. Usted ha intentado, incluso, vender la Nación a los que quieren destruirla. Si se lo ha dicho la señora Artadi, que le habían pagado por anticipado. Y como le hemos pillado, al final, lo que ha tenido que hacer es convocar elecciones ante la indignación mayoritaria de todos los españoles.

Ahora ya le han dicho que sólo aceptan el pago al contado, y, por eso, usted no cierra la puerta de volver a pactar con los independentistas, porque, en realidad, usted no ha dejado de hacerlo desde la moción de censura. Y hubiera aceptado la autodeterminación que le pedían en la Mesa de Partidos y el mediador de Pedralbes si esta bancada no lo hubiera denunciado.

Usted se acercó a los presos golpistas a Cataluña. Usted lo que hizo, también, es aceptar que no se modificaran los indultos para prohibirlos para rebelión y sedición. Usted retiró la acusación de rebelión y cesó al jefe de la Abogacía del Estado. Y usted ayer no ha votado a favor de tipificar de nuevo el Código Penal la convocatoria ilegal de referéndum.

Pero en estos ocho meses, ustedes han tenido tiempo para otros éxitos garantizado. Por ejemplo, pinchar la economía. Cuando llegaron se creaban seis mil empleos todos los días. Ahora se destruyen seis mil empleos todos los días. Y aun así quieren modificar y tumbar la Reforma Laboral con el rodillo de los decretazos hasta la Diputación Permanente. Lo nunca visto.

Este año han llegado a España más inmigrantes en pateras, que en los últimos ocho años sumados, por su efecto demagógico, llamada. O este año, por ejemplo, se ha dilapidado la confianza internacional de España presentado unos Presupuestos que no aceptaba ni la Comisión Europea ni el FMI y la OCDE, malogrando el acuerdo de soberanía sobre Gibraltar, que se negociaba en el Brexit, o, por ejemplo, avergonzando a sus aliados y a los nuestros, americanos, visitando a un dictador en Cuba, y no haciendo nada contra otro dictador en Venezuela.



Su Gobierno bonito ha acabado siendo un Gobierno de dos ministros cesados y de cinco ministros envueltos en escándalos. Y lo que intenta vender de política social, es decir, la subida de pensiones, la subida de salario a los funcionarios o los apoyos a la lucha contra la violencia de género es lo que dejó aprobado el Partido Popular.

Por tanto, señor Sánchez, ahora que sabemos en esa feria de las vanidades que le han escrito cuál fue su primera decisión cuando llegó a presiente del Gobierno, le recomendamos que vaya tomando la última, empaquete el colchón, porque lo sacará de Moncloa dentro de dos meses, porque vamos a ganar las elecciones para recuperar la dignidad de España.

<u>Presidente.</u> - Gracias, señora presidenta.

¡Qué nivel, señor Casado! Usted ha traído aquí el insulto y la mentira, el insulto y la mentira como proyecto político. Mire señor Casado, usted tiene la lengua larga del insulto y las patas muy cortas de la mentira.

Usted insulta, usted falta y mire no insulta y con ello pierde la razón, es que usted insulta porque no tiene ni razones ni argumentos para hacer oposición al Gobierno de España. Este es el problema.

Usted miente, porque en esa foto del bloque de la involución que vimos en la Plaza de Colon. Ustedes no se manifiestan contra el independentismo, se están manifestando contra el Gobierno legítimo de España que está sustentado por el Partido Socialista.

El problema de ustedes no es cómo gobierna el Partido Socialista. El problema de ustedes es que gobierne la izquierda, el Partido Socialista Obrero Español, en España.

Le diré una cosa, señor Casado, mire, usted no está hablando de Cataluña. Usted no se está oponiendo al independentismo, usted está dibujando una España en la



que solamente caben usted y los que piensan como usted. Y nosotros defendemos una España en la que cabemos todos y todas, señor Casado. Esta es la diferencia entre usted y yo.

Le digo una cosa, señor Casado, ojalá, porque yo respeto el voto profundamente de los españoles y españolas, pero ojalá que el próximo 28 de abril la mentira y la crispación salgan de la vida política con usted derrotado en las urnas.



Respuesta del presidente del Gobierno a la pregunta formulada por doña Irene Montero, del Grupo Parlamentario Confederal de Unidos Podemos-En Comú Podem-En Marea

<u>Sra. Montero.</u>- Gracias, presidenta.

Señor presidente ¿cuál es la valoración que hace de estos ocho meses de Gobierno?

Presidente. - Gracias, señora presidenta.

La valoración que hago, señora Montero, es positiva, razonable. Como he dicho antes al señor Casado, creo que con este Gobierno abrimos una etapa nueva en la política española. Sacamos a la política de la corrupción; esperemos que el próximo 28 de abril podamos sacar a la política de la crispación, pero, en todo caso, durante estos ocho meses hemos hecho muchas cosas por la mayoría social de este país, hemos consolidado el crecimiento; se ha creado empleo. Se ha creado empleo indefinido. Se ha redistribuido, en la medida de nuestras posibilidades, ese crecimiento a las capas sociales del país. Y lo que he dicho antes al señor Casado, también, lo reafirmo en esta intervención: Mi primer compromiso, si soy elegido presidente del Gobierno, será traer Presupuestos sociales, que es lo que necesita la ciudadanía, después de siete años de injusticia social.

Sra. Montero. - Gracias, presidenta.

Mire, señor presidente, creo que estaremos de acuerdo en que ustedes llegaron al Gobierno, podríamos decir, a pesar de ustedes: Primero, por un empuje democrático, el de la marea de pensionistas, el de las mujeres. Y, después, por una moción de censura que ustedes presentaron sin siquiera creerse que iba poder



salir adelante. Y lo más importante que ha ocurrido en estos meses son unos Presupuestos que ustedes jamás hubieran presentado en solitario. Nosotros les hemos arrancado cambios muy por encima de sus posibilidades. Y el mayor ejemplo, es el Salario Mínimo.

Ustedes hace dos años pactaron con Ciudadanos una subida ridícula del 1%, y, nosotros, les hemos arrancado una subida, la más grande de la democracia, que llega hasta los 900 euros.

Pero mire, salimos de estos ocho meses, con una situación grave: con la ruptura total del diálogo en Cataluña. Con los Presupuestos del señor Rajoy aplicándose todavía. Y con una cuestión grave que hasta ahora no se sabe, y es que ustedes han traído los recortes por la puerta de atrás a este país. De eso quiero hablarle.

Quiero que usted me confirme si es verdad que han dado una orden, que hasta ahora es secreta, para que ningún Ministerio pueda gastar más del 50% de lo presupuestado –que ya era ridículo- por el señor Rajoy. Quiero que usted confirme si esto es así.

Es, exactamente, estos recortes del 50%, exactamente lo mismo que hizo el señor Montoro hace un año, y exactamente lo mismo por lo que ustedes y nosotros le pusimos al señor Montoro la cara colorada por traer los recortes y por traer la austeridad por la puerta de atrás, a la vez que ustedes estaban defendiendo unos Presupuestos que ustedes creían y decían que eran sociales y que decían defender.

Y, mire, imponer estos recortes es la prueba más evidente de que ustedes no son de fiar. Y de que cuando creen que a ustedes nadie les ve, se comportan como el Partido Popular del señor Montoro. Exactamente igual. Por eso, todo el mundo sabe en este país, hasta quien no nos vota, que si en este país tiene que haber un gobierno que mejore la vida de la gente, que si en este país tiene que haber un gobierno que permita que ninguna de las tres derechas de Colon gobierne en este país, que no vuelvan estos señores y estas señoras a gobernar, ese gobierno, y ese voto útil, es el voto a Podemos.



Todo el mundo sabe en este país, que si usted lo necesita va a volver a pactar con estos señores, si usted lo llega a necesitar. Insisto, señor presidente, rectifique, rectifique. Deje de aplicar por la puerta de atrás estos recortes. Rectifique deje de aplicar por la puerta de atrás estos recortes que le estoy diciendo.

Presidente. - Gracias, señora presidenta.

Es evidente que estamos en precampaña electoral, señora Montero, y que, por tanto, el planteamiento que usted ha hecho ha sido más de cara a esa campaña electoral que un relato fidedigno de lo que ha pasado durante estos ocho meses, señoría, sí. Lo siento, pero es así. Déjeme explicarle.

Mire, nosotros, evidentemente, agradecemos y mucho, el apoyo que nos ha dado Unidos Podemos —lo he dicho en reiteradas ocasiones—hoy, también me gustaría agradecer al Grupo Parlamentario de Unidos Podemos y a sus Confluencias el apoyo que han dado a este Gobierno. Ya me hubiera gustado que otras formaciones políticas lo hubieran hecho, porque creo que era importante sacar adelante cuestiones de urgencia social para este país. Ahí está el Salario Mínimo Interprofesional; ahí está la reversión de los recortes educativos; ahí está el impulso al Pacto de Estado contra la violencia de género. Ahí está la recuperación de la universalidad a la Sanidad Pública. Ahí está la lucha contra la precariedad laboral y empleo digno. Ahí está el impulso a la ciencia. Ahí está la derogación del Impuesto al Sol. Ahí está la lucha contra la pobreza energética.

Y lo hemos hecho todo eso con 84 diputados, y en ocho meses, señoría. Y yo reconozco el aporte y el apoyo de Unidos Podemos. Lo reconozco. También le digo una cosa, a mí me parece que ustedes se han equivocado en algunas cuestiones. Se equivocaron al no convalidad el Real Decreto de Vivienda, que hubiera sido muy importante para la gente joven de este país, que, desgraciadamente, se emancipa con edades muy adultas como consecuencia del precio de la vivienda. O el error que ustedes han cometido ayer. El error que han cometido ustedes ayer bloqueando el Pacto de Toledo y no pudiendo llegar a un acuerdo que me parecía importante para este país.



Por tanto, a mí me gustaría que ustedes reflexionaran sobre lo que han hecho ayer en el Pacto de Toledo, que volvieran a la Mesa del Pacto de Toledo y que lanzáramos un mensaje de garantía de las pensiones de sostenibilidad, del Sistema Público de Pensiones a nuestros mayores.



Respuesta del presidente del Gobierno a la pregunta formulada por Don Albert Rivera Díaz, del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Sr. Rivera. - Gracias, presidenta.

Señor presidente esta es la última pregunta que le formularé en esta Legislatura, y creo que no se puede ir a las urnas sin que los españoles sepan qué va a hacer usted, o que va a hacer cualquier otro candidato, pero en este caso, usted, el presidente del Gobierno, ante las dos cuestiones que le voy a plantear.

Lo primero es que si usted está dispuesto en la siguiente Legislatura a negociar con el señor Torra, con el señor Rufián, con el señor Puigdemont, con todos ellos, una mesa, con un mediador y con 21 puntos inaceptables para la democracia española. ¿Está usted dispuesto a sentarse en esa mesa fuera de estas instituciones para negociar todo eso, sí o no?

Y la segunda pregunta, señor presidente, el señor Iceta propone indultar —él ya se ha adelantado a las sentencias- las posibles condenas a los golpistas del 1-O en Cataluña. Usted, igual que el señor Iceta, como la señora Cunillera —que la ha nombrado usted delegada del Gobierno-, ¿usted puede decir aquí hoy que nunca indultará a los golpistas en Cataluña? ¿Usted puede afirmar aquí hoy antes de ir a las urnas que nunca va a permitir que lo diga que la Justicia se anule por un pacto entre amigos y entre socios políticos?

<u>Presidente.</u> - Señora presidenta, como viene siendo habitual, con el señor Rivera, la pregunta que me hace es la siguiente: ¿Qué valoración hace de las nuevas circunstancias que concurren a la situación política de España? Más allá de la cuestionable redacción gramatical de esta frase, sí me gustaría, primero, saber exactamente a qué se refiere. Y, posteriormente, señor Rivera, le responderé sin ningún tipo de problemas.



Sr. Rivera.- El aplauso socialista a esta gran respuesta, me parece alucinante.

Señor Sánchez usted no contesta porque no puede contestar. Porque necesita a esos señores de arriba para ser presidente: su única aspiración, ser presidente con los que han dado un golpe de Estado.

Yo sí voy a contestar. Yo me comprometo aquí, en el Congreso de los Diputados a no sentarme nunca en una mesa fuera de la Constitución. A no aceptar ni uno de esos 21 puntos, que son una vergüenza para España. ¿Cómo puede usted ir a una reunión con el señor Torra? ¿Cómo puede sentarse en una mesa como si fuera otro Estado, y un papel que diga que la Guardia Civil es un Cuerpo represor? ¿Cómo puede un presidente de la Nación aceptar que la Guardia Civil o que la Policía es un Cuerpo represor? ¿No le da a usted vergüenza aceptar ese documento? ¿No le da a usted vergüenza aceptar que un documento que dice que España es franquista cuando este es un país democrático? ¿No le da a usted vergüenza aceptar un documento que habla de una negociación entre dos partes, cuando somos lo mismo, España y Cataluña parte de España?

Eso es lo que usted ha hecho, y por eso, por eso, señor presidente, nunca podremos apoyar a un presidente como usted en la siguiente legislatura. Por eso, tomamos una buena decisión, que es no aceptar a alguien como usted. Yo me metí en política para que no haya presidentes como usted. Para que nadie presida un Gobierno pactando con los que quieren romper mi país. Para los que han intentado romper nuestra democracia no tengan un chollo de presidente.

Por tanto, señor presidente, olvídese de cualquier pacto que no pase por los separatistas y los populistas. Nosotros no vamos a formar un Gobierno que nunca negocie con los golpistas. Y yo me comprometo aquí a nunca a indultar a los que han dado un golpe de Estado. Justicia, ni venganza ni impunidad, justicia. Respete usted a los jueces. Yo confío bastante más en los jueces, señor Sánchez, que usted.



Así que, nos vemos el 28 de abril en las urnas y espero que haya un Gobierno constitucionalista.

Muchas gracias.

Presidente. - Gracias, señora presidenta.

Señor Rivera usted lleva meses pidiendo elecciones generales. Yo, en fin, le veo a usted, y le veo a su Grupo y no parece que tengan muchas ganas de elecciones el 28 de abril. A lo mejor, es una apreciación personal, subjetiva, señor Rivera.

Pero, en todo caso, sí que he visto algunas propuestas que ha hecho usted a lo largo de estas semanas, e incluso, también, hoy, acaba de reafirmarla en el Congreso de los Diputados, es que usted va poner nada más y nada menos que al Partido Socialista Obrero Español un cordón sanitario. A un partido que lleva 140 años sirviendo a España, que durante estos 40 años de democracia ha gobernado en este país. Sí, sí, ha gobernado este país en la mayoría de los años, sí. Un partido que cuando ha estado en el Gobierno ha puesto en pie la Ley de lucha contra la violencia de género. Ha puesto en pie la Ley de matrimonio de personas con el mismo sexo. Ha aprobado la Ley de interrupción voluntaria del embarazo. Ha sido quien liderado el final del terrorismo en el País Vasco, señor Rivera. Y usted le pretende al Partido Socialista ¿poner un cordón sanitario? ¿Poner un cordón sanitario al Partido Socialista? Pero señor Rivera, nosotros hemos venido aquí a liderar el cambio, y usted lo único que está haciendo es liderar el cambio de chaqueta permanente, señor Rivera.

Señor Rivera qué concepto tiene usted de la democracia, que excluye, no al Partido Socialista o a mi persona, está excluyendo a los millones de españoles y españolas que confían en el Partido Socialista con su voto en las elecciones, señor Rivera. Usted tiene una concepción de la democracia excluyente.



Mire, señor Rivera, le voy a decir una cosa, después de la foto que se hizo usted en Colon, con el señor Abascal y con el señor Casado, le diré una cosa, señor Rivera, usted debe de tener un armario lleno de chaquetas.

El pasado domingo usted dejó la chaqueta del supuesto liberal, y se ha puesto una chaqueta que huele a naftalina, la de la ultraderecha.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)